



Edito

Olivier LADEVEZE
Président d'Agribio Union

Des investissements pour l'avenir

Le premier trimestre 2017 a été favorable en bien des points pour les cultures d'automne et d'hiver. Les semis et les désherbages ont pu se faire dans de bonnes conditions, la fertilisation a bénéficié d'une climatologie propice à la minéralisation de l'azote et les potentiels à ce jour sont bons, malgré une pluviométrie déficitaire sur l'hiver. Combiné aux conversions 2015 et 2016, Agribio Union attend donc une hausse significative de la récolte cette année.

En prévision de cette évolution, Agribio Union, avec l'appui de ses coopératives associées a prévu des investissements et ouvertures de site.

Le site de Villasavary (11) sera dédié à 100% aux grains biologiques dès la collecte d'été. Arterris y installera un séchoir pour le tournesol à l'automne.

Un nouveau silo localisé à Heres (65) sera ouvert pour l'automne, avec une capacité de près de 7500 T.

Pour préparer la collecte 2018, Agribio Union lancera dès la fin du mois de mai les premiers travaux du nouveau silo de 11 250 T à Monbahus (47) dans la zone Nord de son territoire. Construit sur un site Terres du Sud, ce silo complètera le dispositif existant et permettra de faire face aux fermetures de capacité et de répondre aux volumes de conversions.

Au niveau de la transformation, de nouveaux outils font leur apparition sur le territoire. Un nouvel outil de trituration dédié au soja démarrera à la fin du printemps à Vic-en-Bigorre (65). Cet outil, porté par Sanders-Euralis et le groupe Avril, triturerait 25 000 T de soja dont près de 20% de bio à destination des filières animales françaises. Agribio Union sera un partenaire naturel de ce nouvel outil.

A moyen terme, il s'agit aujourd'hui de projeter l'activité d'Agribio Union à horizon 5 ans au sein d'un secteur bio en pleine mutation. Accompagné par un cabinet extérieur, Agribio Union a décidé de lancer une nouvelle réflexion stratégique mobilisant toutes ses coopératives associées. La croissance du marché, l'entrée de nouveaux acteurs, la dynamique des conversions, la révolution numérique nécessitent de repenser les priorités stratégiques d'Agribio Union et de redéfinir les moyens à mettre en œuvre. L'objectif est de renforcer le rôle structurant de l'Union au sein des filières biologiques françaises et auprès des producteurs et clients.

Questionnaire « Usages des outils numériques »

Agribio Union souhaite mieux connaître les outils et pratiques des producteurs accompagnés en matière de numérique.

Ce questionnaire nous permettra de mieux comprendre vos usages et besoins éventuels.

Nous vous remercions de renvoyer le questionnaire joint complété avant le 16 juin :

- Par voie postale en nous renvoyant le questionnaire complété
- Par fax au 05 67 33 92 66
- Par scan à infos@agribio.fr
- Par internet en le complétant sur <https://goo.gl/forms/ptdipAM1Z9wBCe7y2>

Agribio Union
Siège social :
RD 999
81630 Salvagnac

**Services techniques
et agrofourniture :**
7 avenue du Girou
31620 Villeneuve les Bouloc

**05 63 40 25 61
05 63 40 24 41**

Directeur de publication :
Nicolas Lecat
Imprimerie Equinox
imprim vert - papier PEFC
Tirage : 1400 ex

Retour Biofach 2017



Le salon BIOFACH a attiré cette année près de 51 450 visiteurs professionnels, 2800 exposants de 134 pays. Evènement incontournable pour l'équipe commerciale d'Agribio Union, ce salon a tenu ses promesses et confirme la tendance générale de croissance du marché avec près de 40 rendez-vous et 50 prises de contact.

2^{ème} programme Ambition 2017-2021

Le gouvernement a annoncé vouloir conforter le développement de la filière au-delà de 2017. Un nouveau programme Ambition Bio prendra la suite de celui initié en 2013. Ce programme a pour vocation d'accompagner le changement d'échelle de la bio en France, avec un objectif de 10 % des surfaces agricoles en mode de production biologique d'ici 2021 et de faire de la France le premier pays bio de l'Union Européenne.

Lancement du nouveau site internet : www.agribio.fr

Après plusieurs mois de développement, Agribio Union est heureux de pouvoir vous présenter sa nouvelle vitrine sur internet. Ce site a été pensé avant tout pour les clients et prospects. Cependant nous nous sommes attachés à valoriser le travail réalisé par les producteurs de nos territoires. Vous y trouverez des informations sur l'histoire de la coopérative, de ses territoires de production, des interviews de producteurs, du savoir-faire de la coopérative mais aussi son actualité.

Lancement du projet Valley Bio du Gave pour favoriser le développement de l'AB sur le territoire du Gave de Pau



Le projet « Valley Bio du Gave » est issu de la co-construction d'un plan d'actions commun des acteurs du développement de l'agriculture biologique à savoir Interbio Nouvelle-Aquitaine, la Chambre d'agriculture des Pyrénées Atlantiques, le Civam Bio Béarn et Agribio Union. Le programme du projet « Valley Bio du Gave » se décline selon 4 axes distincts :

1. Faire le lien entre les pratiques des agriculteurs conventionnels et celles des agriculteurs AB et les accompagner dans le processus de conversion.
2. Améliorer la valorisation économique des productions en AB sur le territoire en renforçant les filières et débouchés.
3. Etudier la faisabilité sur la création d'un outil permettant de mobiliser des fonds avec les acteurs du territoire du PAT.
4. Mettre en place une campagne de communication à plusieurs échelles sur le développement et l'impact du mode de conduite en AB sur le territoire.